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學警督察課程獲資歷認可

香港入口蔬菜批發商會會長袁昌昨日
接受本報查詢時指出，現時內地並

無禁止出口相關蔬菜，有關蔬菜仍然於本
港市場上出售，入口量亦沒有太大改變，
故價格未有太大升幅，加幅介乎一元幾角
之間。

仍「有價有市」菠菜芥菜價升
他認為，本港市民未有因傳媒報道而減
少購買有關蔬菜，當中被報道指農藥殘留
高危蔬菜的菠菜及芥菜，仍「有價有
市」。根據蔬菜統營處資料顯示，菠菜昨
日批發價為8.8元一斤，較7日前批發價為
7.5元一斤，升1.3元；芥菜昨日批發價為
5元一斤，較7日前3.4元一斤的批發價升
1.6元。

袁昌表示，有酒樓仍有輸入菠菜、芥
菜、青豆角等蔬菜應市，但透露有超級市
場已停賣有關蔬菜。至於被問新規例會否
影響以上蔬菜的入口和價格，他指現時仍
未能預計，相信需要數天才可知道有否受
到影響。

陳肇始：新例須驗農藥或減供港
陳肇始昨出席一個場合時表示，港府已

與國家有關當局聯繫，亦已證實他們並無
要求企業禁止傳媒報道的4種蔬菜出口到
香港，「當然，在《食物內除害劑殘餘規
例》生效後，有些企業需要檢驗多些種類
的蔬菜的殘餘農藥含量，所以可能有些企
業認為需要減少這幾方面的出口到香
港。」
她又表示，已向本地入口商及蔬菜統營

處了解，知悉香港仍有售賣該4種蔬菜，
價格約上升5%至20%之間。她強調，食
物安全中心一直與業界聯繫，並提醒他們
在新法例生效時，會有甚麼措施及出現甚
麼問題。
此外，食物安全中心與內地當局亦有行

政安排，所有運送到香港的蔬菜，均需由

註冊供港菜場供應，且有適當標籤及包裝
才可運送到港。

食安恆常不同層面抽查
陳肇始指出，食物安全中心會恆常在口
岸、批發及零售層面抽查不同蔬菜的殘餘
含量，並有整套措施監察。當局由本月一
日開始，不論在文錦渡口岸抑或恆常抽
查，即是在入口均進行了很多測試，結果
全部合格，認為整套檢測措施行之有效。
她強調，新例的生效主要是保障市民食

用相關蔬菜的安全，至於個別種類蔬菜會
否減少入口，則屬商業行為。若菜價持續
高企，陳肇始謂當局會一直監察情況，再
決定是否需要採取其他措施。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）香

港由本月一日起正式實施《食物內除

害劑殘餘規例》，規管食物中殘餘除

害劑。不過，內地當局要求供港的菠

菜、芥菜、青豆角及白豆角，須由本

港蔬菜進口商支付高昂化驗費，證明

符合標準才可出口。香港入口蔬菜批

發商會昨表示，至今未收到內地禁止

出口相關蔬菜的消息，但透露有超市

已停止售賣有關蔬菜。署理食物及衛

生局局長陳肇始則證實，國家有關當

局並無要求企業禁止該4種蔬菜出口

到香港。
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香港文匯報訊（記者 文森）地政總署助理署
長林嘉芬與丈夫在錦田買地，被質疑有利益衝
突。地政總署收到有關投訴後，決定作出人事調
動，林嘉芬將毋須繼續處理涉及元朗區的地政工
作以避嫌，但並無提及她會調往哪個部門工作。
林嘉芬昨日首度開腔回應事件，強調她的農地不
在計劃發展錦田新市鎮的範圍內。她又表示，會
與家人及律師商討事件，並指會考慮一次過交代
事件。
林嘉芬昨日上班前接受訪問時強調，她的農場

不在計劃發展錦田新市鎮的範圍內。被記者問及
是否很接近有關範圍時，她指「不在裡面就是不
在。」林嘉芬續稱，會與部門商討工作安排，並
考慮一次過交代事件。她下班時向傳媒表示，需
要時間整理資料，會與家人及律師商討事件。她
又指出，地政總署提醒她，根據公務員條例的規
限，暫不能隨便作出任何回應。

地署：暫不宜評論保調查公正
地政總署前晚回覆傳媒查詢時指，已收到林嘉

芬買地一事的投訴，並表示會按既定機制跟進，
在短期內作出人事調動，林嘉芬毋須繼續處理涉
及元朗區的地政工作，但沒有提到她會調往哪個
部門，以及負責哪些工作。地政總署亦表示，現
階段不適宜繼續公開評論有關林嘉芬的申報及相
關事宜，確保有關的跟進調查客觀、公正。

難民投訴服務縮水
社署：按程序招標

香港文匯報訊（記者袁楚雙）香港難民聯會質疑社署外
判服務商「香港國際社會服務社」（ISS—HK）貪污及濫
用公帑，造成人道災難，並已向廉署舉報。約20名難民聯
會成員昨日到社署總部抗議，要求社署在廉政公署完成調
查前，應至少暫停與ISS—HK續約，並由社署高級社會工
作主任馮慶琛接收請願信。

聯會稱外判商涉貪 促暫停續約
難民聯會成員月前曾到社署總部大樓外，及中環國際金

融中心天橋「紮營」，指社署外判難民服務商ISS—HK涉
嫌貪污，將社署的撥款資助剋扣，令派發予難民的物資
「縮水」。聯會主席Saeid Rahman Mohammadi昨日表
示，港府應滿足難民的基本生活需求，聯會並提出3項訴
求，包括社署應在廉署完成調查前暫停與ISS續約、增加
難民的食物及房屋津貼援助、及讓尋求庇護者及酷刑聲請
者有合法工作權利。
社署回應指出，當局基於人道理由，一直與非政府機構

合作，以及按個別情況向在港期間無法應付基本生活需要
的免遣返聲請人提供實物援助，紓緩有關人士的困境，以
免產生磁石效應，嚴重影響香港現有支援系統的長遠承擔
能力及入境管制。
而社署自2006年起透過招標程序，委託ISS—HK提供上
述實物援助服務，該公司由2012年9月開始的服務合約至
今仍然生效，社署會繼續與ISS—HK合作，為有需要的聲
請人提供實物援助。社署亦會根據政府採購規定，透過公
開招標程序邀請及揀選新一輪服務合約的營辦機構。

浸大設「聘委會」全球招新校長
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）浸會大學校長陳新滋將

於明年6月30日任期屆滿後退休，關於其接任安排，浸大
校董會主席鄭恩基昨發電郵，宣布校董會已成立新校長
「聘任委員會」，就校長繼任人選作全球招聘。委員會已
舉行首次會議，稍後將舉辦一系列諮詢會及聚焦小組會
議，以了解不同人士對校長評選準則的意見和期望。
除了鄭恩基，聘任委員會成員還包括浸大校董會副主席

陳黃穗、司庫陳許多琳、校外成員譚允芝、協理副校長黃
煜、歷史系系主任麥勁生、生物系教授翁建霖、通識教育
處總監賀書孟。稍後委員會將邀請浸大學生會和校友會代
表參與面見程序，並舉辦一系列諮詢活動，自9月1日起將
舉辦3場聚焦小組會議，隨機選出職員和學生參加，進行
較深入討論，而9月15日亦會於校內作大型諮詢，歡迎所
有職員、學生、校友和大學友好出席。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）警務訓練課程獲香
港資歷架構認可資格，新一屆學警及見習督察的文憑
課程，已獲認可為資歷架構第四級別及第五級別，相
當於學術評審下的副學士學位及學士學位。另外，警
察學院為訓練課程加入實習機會，當訓練課程到達某
一階段，學員可被分派到不同警署實地演習，但未必
會在大型活動中執勤。資歷架構秘書處指出，學警亦
可報讀大專的相關課程考獲學分，以取得學士學位資
格。
警務訓練課程獲香港資歷架構認可資格後，新一屆
學警完成27周訓練及見習督察完成36周訓練課程
後，將分別成為首批獲頒《警務專業文憑》及《警務
領導及管理專業文憑》的警務人員。

學警如副學士 督察等同學位
警務處副處長馬維騄昨在警察學院，為新入職的
207名學警及42名見習督察主持就職宣誓儀式時指，
有關課程已於6月26日取得香港學術及職業資歷評審
局認可，學警的文憑課程獲認可為資歷架構的第四級
別，與學術評審下的副學士學位或高級文憑相同級
別；見習督察的文憑課程則獲認可為第五級別，與學
術評審下的學士學位相同級別。
警察訓練學院副院長總警司朱明寶表示，有關認可
對警察訓練課程屬一大突破，又認為此舉進一步肯定
學院專業培訓水平，及鞏固學院作為卓越警察培訓中
心的地位。她亦指，警方已為警員及見習督察的訓練
課程加入實習機會，由以往所有訓練過程都只會在學
院內進行，到日後每當訓練課程到達某一階段，如學

習做值日官或巡邏，就會分派學員到不同警署實地演
習。

學調查技巧 部隊聯合演練
她續指，在見習督察方面，學院亦會加入調查技巧

的訓練，令他們結業後可調派至便衣探員的行列，毋
須再局限於軍裝工作。警校亦會安排機動部隊到院內
與學員進行聯合演練，以加強警員處理公眾示威方面
的訓練，增加畢業後執勤的信心。
問及假若發生「佔中」，學院會否派出學員到街上
執勤，朱明寶指屆時將由行動部安排工作，但強調
「學院始終用作訓練」，安排學員出動與否需要考慮
實際情況。

資歷架構處：學術須靠院校認可
資歷架構秘書處總經理彭炳鴻表示，專業文憑下的

新課程屬專業認可，能抵銷部分學分，但與一般學術
認可仍有出入，加上本港大學有各自的豁免學分做
法，故即使畢業警員獲資歷架構第四級別及第五級別
資格，仍需依靠個別大專院校的認可。
他又指，如學警想再考取學士學位，大可報讀大專

的警務相關課程，如犯罪學及保安課程，考獲學分後
就可取得學士學位資格。

圓夢入中大
摘星癱生憂無宿

香港文匯報訊（記者 馮晉研）患有脊髓神經細胞萎縮的
文憑試考生譚永亨只有右手4根手指可活動，平日要以輪
椅代步，考試時需口述並靠別人筆錄進行，但最後地理科
仍考獲5**的佳績，中史和通識科則奪5*。昨日聯招放榜結
果證明其努力終有回報，成功獲首志願的中大文化及宗教
研究系取錄，他昨受訪時表示獲心儀學系取錄感到開心，
但開始擔心無法入住大學宿舍。

身體難撐車程 電腦輪椅助上課
譚永亨指，聽聞中大宿位供應緊張，如果無法住宿，對
家住港島的他來說非常不方便，「由我家到中大，即使乘
私家車也要一小時」，擔心身體無法支撐。他又指，現已
準備內置於輪椅的電腦輸入系統，以及特製的平板電腦與
程式，以便操控輸入，方便上課及平日做功課之用。他又
指稍後會跟大學的學生事務處聯絡，討論支援問題。
其他殘障文憑試考生亦紛傳喜訊。患有脊髓神經細胞萎

縮的何宛淇成功入讀浸大中國研究課程；患有視網膜病變
的郭蔚宜則獲科大商學院取錄；同樣患有脊柱裂的黃思婷
和楊曉林，則分別入讀理大地產及建設測量學系及城大人
文社會科學院。

公大「取錄」超倍 聯招生新高假象

香港文匯報訊（記者 馮晉研）大學聯招（JUPAS）
昨放榜，有創新高的逾1.6萬人獲學位課程取錄。
不過，有關數字其實只是「賬面數」，參與聯招但
自負盈虧營運的公開大學，共派出逾3,100份取錄
通知書，較其實際收生額約1,500個多一倍，形成
考生循聯招入大學機會大增的「假象」。而事實上，
今年只有12,921人經聯招入讀8大資助院校，雖較
去年多逾700人，卻比前年首屆文憑試少600人。
公大則表示，據過往收生經驗，部分聯招獲派學位
的學生或放棄入學，故派出取錄通知數會多於實際
學額，校方不會超額收生。
根據教育局和大學聯招資料顯示，過去3年公
大派出學位數持續增加，由前年的1,250個增至
去年的2,600個，今年再增至3,162個。有關情況
亦令聯招派出學位總數持續高企，今年更創下逾
1.6萬人的新高。

公大：學生或棄讀 派位按經驗
公大發言人回應指，由於學生或會選擇放棄入

讀已獲派的學位，故經聯招派出學位取錄通知數

目是根據過往聯招收生的經驗而定，最後實際收
生人數仍然維持約1,500人，不會存在超額收生
的問題。

港大醫學院共收157文憑試生
而港大醫學院昨也就聯招收生報喜，該校共取

錄157名文憑試生，包括5名7科5**狀元，院長
梁卓偉指，學院今年增加聯招收生學額，佔本科
生總數約75%，希望藉以讓更多不同階層學生能
入讀心儀課程。學院昨又向入學尖子生頒發獎學
金，包括首推的「醫學院飛躍獎學金」，皇仁書
院馬國鳴及英皇書院麥志鏘兩名狀元都是得主，
而連同入學獎學金及學院獎學金，兩人都成為
「3料獎學金」得主，各獲頒發共10萬元，足夠
免2年學費和宿費。
另外，以有申請成績覆核為由沒透露文憑試成

績詳情的學民思潮召集人黃之鋒昨在Facebook留
言指「有JUPAS的大學收」，但未有說明是否資
助院校，及是學位或副學位課程。學民思潮發言
人周庭則獲浸大社會科學院取錄。
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